

"Si tuviera que pagar el 100% del arancel sería muy difícil", dice seleccionada de hockey y futura odontóloga

# ¿Hijo deportista? Selección de becas y beneficios universitarios

**La Ley del Deporte establece que los planteles deben darles facilidades a alumnos que representen al país en competencias internacionales.**

**BANYELIZ MUÑOZ**

**L**a mayoría de las universidades ofrece beneficios para deportistas destacados, que incluyen desde la admisión directa hasta becas que cubren el 100% del arancel. Aparte de premiar la disciplina y un buen rendimiento atlético, buscan alumnos que puedan representarlos en torneos universitarios (y también a Chile en certámenes internacionales).

A los deportistas estudiantes -especialmente a los seleccionados nacionales- se les brindan también facilidades para que entrenen y falten a clases según sus ciclos de competencia. La idea es que al titularse y finalizar su carrera deportiva puedan tener una vida profesional que les permita desenvolverse en la vida cotidiana.

"Un deportista viene desde chiquito formándose. A los 18 años ingresa a la universidad ya formado en su disciplina. Por eso el rol que tenemos es darle todas las facilidades para que siga entrenando y representando al país o a la universidad en todas las competencias que se desarrollen a nivel regional, nacional e internacional", define Jorge Silva, director del área de Deporte de la Universidad Católica.

A lo largo del año, cuenta, se desarrollan varios campeonatos deportivos interuniversitarios: "Esto hace que principalmente las universidades tradicionales -y algunas privadas- siempre estén con sus selecciones participando en estas competencias".

## Suma de apoyos

La Ley del Deporte establece que la educación superior les debe dar facilidades a los deportistas para participar de competencias donde representen al país. Por lo mismo, muchas instituciones les facilitan la toma de ramos y les otorgan permisos para competir.

La tabla que acompaña esta nota muestra una pequeña selección de esos beneficios en algunos planteles.

"La UC, tal como lo hace en la investigación y capacitación, también apoya a deportistas destacados en el ingreso o la



CEDIDA

Agustina Solano (28) desde los 12 años que juega al hockey.

admisión especial y durante su estadía en la universidad", afirma Silva.

Por ejemplo, los seleccionados chilenos pueden optar a becas de hasta 50% del arancel anual, de transporte o alimentación. También tienen preferencia para tomar ramos o tomar menos créditos si un semestre deben entrenar en jornadas más intensas (en vez de 50 créditos semestrales, toman 25 o 15). A ello se suman el apoyo de kinesiólogos o nutricionistas. "Además los apoyamos con infraestructura e instalaciones para entrenar. Hay un sinfín de beneficios que permiten compatibilizar la carrera del estudiante y deportista", precisa.

## Team UNAB

Juan Pablo Chamorro, director general de admisión y difusión de la Universidad Andrés Bello (UNAB), cuenta que su plantel entrega cupos especiales para deportistas y becas hasta del 100% del aran-

cel; también cuenta con un equipo multidisciplinario de entrenadores y sicólogos, flexibilidad curricular, infraestructura e investigación aplicada.

"La Unab suma 1.400 estudiantes pertenecientes a selecciones. Es la institución con el mayor número de competidores clasificados a los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos Santiago 2023, con más de 70 deportistas, en su mayoría estudiantes actuales de carreras de pregrado. Durante 2023 entregamos 351 becas, con coberturas entre 10% y 100% de los aranceles", destaca.

## Seleccionada y estudiante

La estudiante de Odontología de la UC Agustina Solano (28) juega al hockey desde los 12 años en el Club Deportivo Universidad Católica, luego entró en la sub 21 de la selección nacional e ingresó a la UC gracias a su buen puntaje de la PSU. Los mismos funcionarios de esa ca-

sa de estudios le comentaron que podía postular a becas económicas por representar a nuestro país en su disciplina.

"El porcentaje de reducción del arancel lo reembolsan a fin de semestre. Eso sí, uno debe cumplir ciertos requisitos: por ejemplo, pasar los ramos y tener buenas notas; también hay que presentar todos los años un certificado que indique que estás activo en la selección nacional. Este año me otorgaron una beca por el 35% del arancel. Si tuviera que pagar todos los años el 100% del arancel sería muy difícil. También me permite tomar menos ramos. Un deportista de élite igual se demora en hacer la carrera", comenta.

## ¿Por qué las universidades becan deportistas?

"Tener deportistas seleccionados es un orgullo para la universidad. Creo que es un beneficio tener deportistas de alto rendimiento dentro de sus alumnos".